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湖北日报讯（记者吴文娟）
9月 4日，副省长程用文赴武汉
市江夏区调研工业稳增长工作，
强调要深入学习贯彻党的二十届
三中全会精神，按照省委十二届
七次全会要求，铆足干劲，攻坚
克难，持续巩固和增强工业经济
回升向好态势，坚定不移完成全
年目标任务。

程用文深入上汽通用汽车武
汉分公司、武汉楚能新能源，现场
调研企业发展、研发创新、市场拓
展等情况，详细了解企业生产经
营中的困难问题。他指出，要抢
抓新一轮科技革命和产业变革机
遇，着力提高创新驱动发展能力，

不断塑造发展新动能新优势。
程用文强调，要锚定目标不

动摇，强化运行监测、增量挖
潜、赛马比拼，抓紧抓实工业运
行调度。要千方百计促转型，支
持企业充分利用好大规模设备更
新政策红利，大力推进技术、装备
和产品升级，提升核心竞争力。
要多措并举扩增量，围绕光电子
信息、汽车、生物医药等优势产
业加强项目谋划储备，着力延链
补链强链，培育发展新质生产
力。要主动靠前优服务，完善政
企常态化沟通机制，全力破解难
点堵点，为企业健康发展营造良
好环境。

程用文强调

持续巩固增强工业经济回升向好态势

湖北日报讯（记者王理略）
9月 3日晚，副省长陈平在武汉
武昌古城片区走访调研，强调要
深挖优质特色文旅资源，推动文
旅产业提质升级，全力将武昌古
城片区打造成世界知名旅游目
的地。

陈平一行先后来到黄鹤楼公
园、武昌饭店城市更新改造项目
部、户部巷街区，详细了解“夜上黄
鹤楼”沉浸式文旅项目运营情况，
听取武昌饭店更新改造规划，实
地体验户部巷街区运营及夜经
济发展情况，听取游客游玩体验
和建议。

陈平强调，要坚持文旅融合，

用足用好黄鹤楼、“两江四岸”、武
昌古城等IP，加强艺术创作和科
技赋能，打造旅游精品演艺节
目，增强游客获得感、体验感。要
深入对接市场需求，推陈出新品
优价美的文创产品，畅通线上线
下销售渠道，增强文创产品的文化
承载力、展现力和传播力。要加快
打造消费新场景，优化服务消费
环境，丰富“吃、住、行、游、购、娱、
展、演”夜经济新业态，持续繁荣
旅游消费。要突出差异化、高品
质、国际范，进一步做好规划、设
计、论证，建设兼具历史韵味与时
尚气息的文旅项目，助力片区文
旅产业提质升级。

陈平在武昌古城片区调研强调

全力打造世界知名旅游目的地

湖北日报讯（通讯员张钰）9
月4日，副省长彭勇赴仙桃调研
时强调，要深入学习贯彻党的二
十届三中全会精神，按照省委、省
政府工作部署，坚持产业兴农、质
量兴农、绿色兴农，切实抓好秋粮
生产等“三农”重点工作，加快探
索绿色、低碳、循环的高质量发展
新模式。

彭勇先后来到湖北省畜禽
育种中心、湖北黄鳝产业集团有
限公司和张沟镇黄鳝生态养殖
示范基地、三伏潭镇万亩江汉大
米种植基地、彭场镇大岭村，详
细了解肉牛繁育、特色水产养殖、
秋粮生产情况，实地察看美丽

乡村建设和共同缔造工作开展
情况。

彭勇强调，要全力抓好秋粮生
产，落实田间管理措施，强化技术
指导和社会化服务，确保今年丰产
丰收；要坚持绿色低碳理念，大力
发展生态循环养殖模式，持续做大
做强“仙桃黄鳝”区域公用品牌，推
进全产业链发展；要抓好肉牛良种

“芯片”，推进种源核心工程，健全
良种繁育体系，夯实肉牛产业高质
量发展根基；要有效改善农村人居
环境，补齐农厕改造、污水治理、垃
圾处理等短板，建立健全长效管护
机制，共建共治共享宜居宜业和美
乡村。

彭勇到仙桃市调研秋粮生产等工作

武鄂高速葛店出口，一幢浅蓝色厂
房分外显眼。这里是湖北容百锂电材料
有限公司，其生产的三元正极材料及高
镍三元正极材料市场占有率居行业第一
位。

6年前，这家企业落户葛店经开区，
先后投资100多亿元，建成全球最大三
元正极材料基地，现已是国家级专精特
新“小巨人”企业。

历经34年发展，葛店经开区已从一
个工业园区成长为一座产业新城。目前，
48家省级以上专精特新“小巨人”企业扎
堆于此，千年古镇葛店生机勃勃。

站在新的起点上，如何以新质生产
力推动经开区高质量发展，建设“国家科
技创新与制造业基地重要节点”？8月
22日，鄂州市葛店经济技术开发区党工
委副书记、管委会主任邱建明接受了湖
北日报全媒体访谈。

紧盯新兴产业转赛道

葛店经开区始建于1990年，是全省
第一个省级经济技术开发区。

那时的葛店还只是鄂州市华容区
的一个农业乡镇，316国道穿镇而过，周
边全部是稻田。“我们是在稻田上建起
了一座产业新城。”葛店经开区经济发
展局局长祝晓荣见证了开发区的发
展。经开区成立之初，当年只有21岁的
她，与一帮同事来这里“拓荒”，创下“葛
店速度”：100天完成规划、征拆任务；
90天修通主干道；184天修建好一号工
区7幢厂房。

2012年，葛店经开区经国务院批复
为国家级经开区。

与早期大多数开发区一样，限于历
史遗留问题，经开区配套环境建设滞后，
城市功能短板严重制约其良性发展。为
高质量发展腾挪空间，葛店经开区以壮
士断腕的决心，对僵尸企业进行整顿，淘
汰散、乱、污企业。

盘活用好存量资源的同时，葛店经
开区转换新赛道：紧盯新能源新材料、
高端装备制造、大健康、光电子信息、
现代服务业等五大新兴产业，引进具有
行业标杆作用的四梁八柱型企业，重点
扶持市场潜力、创新能力皆备的科技型
项目。

融入万亿级产业链

今年的巴黎奥运会上，湖北芯映光

电有限公司生产的灯珠，照亮了法国蓬
皮杜国家艺术中心6000平方米的透明
光幕墙，成为巴黎最耀眼的城市风景。

此前，湖北芯映光电的产品已先后
亮相成都大运会、欧洲杯、央视春节联欢
晚会等重大赛事和活动。

自2021年 6月落户葛店经开区以
来，湖北芯映光电已成为武鄂“光芯屏端
网”产业链中的一个重要节点。

走进湖北芯映光电有限公司，10万
级无尘车间内数千台自动化机器高速运
转，一颗颗Mini/Micro LED灯珠陆续
下线，随后发往华星光电、京东方等大型
显示企业。

葛店紧邻光谷，光谷目前已成为全
球最大的光纤光缆研发制造基地，全国
最大光器件研发生产基地，中小尺寸显
示面板产业基地和重要的激光产业基
地。以光谷为创新极核，向光谷科创大
走廊延伸，我省光电子信息产业规模正
加速冲刺万亿大关。

“实现高质量发展，必须牢牢抓住这
个产业机遇。”邱建明介绍，精准对接武
汉“光芯屏端网”万亿级产业链，葛店经
开区与光谷加快共建100平方公里光电
子信息产业集聚区，共同打造国家千亿
级光电信息产业基地。

目前，葛店经开区正加快推进光电
信息产业园建设。“你重‘屏’，我重

‘芯’。我们与光谷错位布局、联动发
展。”邱建明说，以链主三安光电为牵
引，依“屏”做“芯”，葛店经开区不断延
伸产业链条，三安光电、瑞华光电、格力
浦、光安伦等近百家光电子信息企业相
继落户。

态势喜人。三安光电、瑞华光电、
芯映光电均已投产，葛店新型显示器产
业集群成为我省第一批战略性新兴产
业集群。

科研攻关借智生“金”

在葛店经开区有一个奇特现象，这
里的公司七成冠以“武汉”名，2015年落
户葛店的武汉拓材科技有限公司便是其
中一家。

公司董事长卢鹏荐是材料学博士，
专注于半导体材料提纯。经过多年技术
攻关，该公司生产的材料纯度已超过
99.9999999%（7N），有的甚至达到8N级
别，全球领先。

“小数点后每增加一位，都是技术一
大进步！”卢鹏荐团队与武汉理工大学、
华中科技大学等高校合作，建设自己的
研发中心和团队，不断突破关键技术，生
产的材料纯度越来越高。

目前，该公司仅发明专利便有 26
项，于2022年获评为国家专精特新“小

巨人”企业。去年7月14日，公司计划再
投资10亿元，在葛店建设拓材科技总部
及高纯电子信息材料研发生产基地项
目。

“别看一些企业体量不是很大，但科
技含量很高。今年以来已安排预算4.5
亿元支持企业科技创新。”邱建明介绍，
葛店经开区发挥紧邻武汉高校和科研
院所的优势，支持企业向高校借“智”
借“技”，深化政产学研用协同创新，
创建产业创新联合体，推动创新策源供
给和科技成果转化落地。葛店经开区
现有人福药业、华工法利莱、武汉拓材
等 9家省企业技术中心，人福辅料、爱
民制药、武汉科贝等3家省工程研究中
心，此外还拥有省市级科技创新服务平
台73家。

越来越多的科技成果在葛店落地
生“金”，全区培育出48家省级以上专
精特新“小巨人”企业，其中国家级企业
11家。

“葛店经开区将坚持先立后破、因
地制宜、分类指导，有选择地推动新产
业、新模式、新动能发展。”邱建明表
示，将围绕五大主导产业新赛道，统筹
推动传统产业升级、新兴产业壮大、未
来产业培育，因地制宜培育和发展新质
生产力。

作为全省第一个省级经开区，葛店
经开区于1990年成立，2012年晋升为国
家级经开区。

2023 年，葛店经开区在全国 230 家
国家级经开区中位列第34位，下辖葛店
镇连续3年入选全国百强镇，是全省唯一
进入百强建制镇。

2023 年，葛店经开区全域纳入武汉
新城规划，定位为武汉新城副中心，与光
谷共同打造高端制造业和科技创新综合
性片区，建设高精尖产业承载地和技术
创新策源地、新兴产业集聚区和未来产
业先导区。

葛店经开区——

“鄂州造”闪耀巴黎奥运会
湖北日报全媒记者 孙滨 周鹏 通讯员 李妮

鄂州葛店经开区，湖北芯映光电无尘车间里，员工赶制Mini/Micro LED灯珠。
（湖北日报全媒记者 薛婷 摄）

新质生产力 潮涌开发区·全媒体访谈

“信号塔长期占着一股车道，拆了以后，路
变宽了，好走了！”初秋时节，蕲春县城京九大
道边小卖部老板管彩云接受湖北日报全媒记
者采访时说。

这座信号塔位于她家店铺一侧的路面
上。今年上半年，蕲春县检察院在开展“检护
民生”专项工作中收到线索：“一座信号塔占
用道路”。该院干警赶到现场，只见确有一
座信号塔将靠近人行道的一股车道占据，
中间隔离护栏右侧原来的两股车道在此突
然“变窄”为一股车道。这一路段车流量大，
特别是早晚高峰，信号塔占用道路容易引发
堵车。

该信号塔建于2014年，手续不完备，属违
章建筑。原先信号塔竖立在绿化带内，后来道
路改造拓宽，信号塔就横亘在了马路中间。

随即，蕲春县检察院启动公益诉讼立
案程序，针对信号塔占道产生的安全隐患
问题依法制发社会治理检察建议，建议信
号塔所属公司配合职能部门对信号塔进行
迁移。

检察监督凝聚起多方合力。相关方面随后
对信号塔重新选址迁移，对路面进行修缮硬化，
原来的“烦心路”至此变成了“舒心路”。

“落实最高检‘八号检察建议’要求，聚
力守护公共安全，书写有温度的民生答卷。”
黄冈市人民检察院党组书记、检察长万强表
示，今年以来，黄冈检察机关结合办案，紧盯

群众头顶上的、脚底下的、身边的隐患问题，
依法开展监督，推动治理整改了一批公共安
全风险隐患，倾力守护人民群众生命财产安
全——

红安县检察院在履职中发现，当地一家
企业为电动车提供更换电池服务的换电柜存
在未按规定配备消防设施、未设置防火隔离，
充电区域未张贴、悬挂安全警示标识等问题，
存在火灾事故隐患。该院通过制发检察建
议，推动当地开展了换电柜安全隐患专项排查
整治行动，促进企业加强换电柜的日常维护和
保养。该院还协同相关部门对换电柜安装地
点进行了合理规划，保障换电柜行业安全有序
发展。

而麻城市检察院则开展了农村烟花爆
竹安全生产监督专项活动，办理行政公益诉
讼案件20件，消除烟花爆竹经营店安全隐
患63处。

在浠水县，县检察院根据“网络销售伪劣
消防灭火器危害公共安全风险监督模型”推
送的案件线索，邀请专业人员参与调查取证、
实地走访，推动当地部分校园整改了一批安
全隐患。该院以大数据赋能公益诉讼检察监
督，助力筑牢校园消防安全“防火墙”。

而在武穴市，市检察院开展了燃气安全公
益诉讼专项监督活动，推动当地原有的16座液
化气站就地变更为配送站，彻底解决各场站安
全间距不足等问题。

黄冈检察监督聚力守护公共安全

迁走“拦路虎”
消除事故隐患
湖北日报全媒记者 周寿江 通讯员 胡曼李 董星

检察助力高质量发展

今天白天 晴天到多云，局地有阵雨或雷阵雨。气温29～39℃，偏北风3到4级、阵风5级。 今晚到明天白天 多云到晴天。
气温28～38℃，偏北风3到4级、阵风5级。 明晚到后天白天 多云到晴天。气温28～38℃，偏北风3级。

武汉
天气

全省
天气

今天白天 全省晴天到多云有分散性阵雨或雷阵雨，局地伴有短时强降水、雷暴大风等强对流天气。最高气温36～39℃、局地40℃以上，最低气温25～29℃，偏北风3到4级、阵风5到6级。 今晚到明天白天 全省多云到晴天，西部局地有阵雨或雷阵雨。最高
气温鄂西北29～34℃、其他地区35～39℃，最低气温25～29℃，偏北风3到4级、阵风5到6级。 明晚到后天白天 全省多云到晴天，西部午后局地有阵雨或雷阵雨。最高气温鄂西北30～35℃、其他地区35～39℃，最低气温25～29℃，偏北风3到4级。

根据政协章程和有关规定，政协第十三届湖北省委员会
常务委员会第七次会议决定：

管俊同志任政协第十三届湖北省委员会副秘书长。

关于管俊同志任职的决定
（2024年9月4日政协第十三届湖北省委员会

常务委员会第七次会议通过）

根据政协章程和有关规定，政协第十三届湖北省委员会
常务委员会第七次会议决定：

接受张晓红同志因退休，辞去政协第十三届湖北省委员
会委员的请求；

接受唐宏兴同志因违纪职务调整，辞去政协第十三届湖
北省委员会委员的请求。

关于接受张晓红、唐宏兴同志辞去政协第十三届
湖北省委员会委员的决定

（2024年9月4日政协第十三届湖北省委员会

常务委员会第七次会议通过）

鉴于丁岱涉嫌严重违纪违法，政协第十三届湖北省委员
会常务委员会第七次会议根据政协章程第三十九条的规定，
撤销丁岱政协第十三届湖北省委员会委员资格。

关于撤销丁岱政协第十三届
湖北省委员会委员资格的决定

（2024年9月4日政协第十三届湖北省委员会

常务委员会第七次会议通过）
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湖北日报讯 （记者杨宏
斌、通讯员晏中明）9月 4日，省
委常委、省纪委书记、省监委主
任侯淅珉主持召开深化全省纪
检监察体制改革工作座谈会，
强调要深入学习贯彻党的二十
届三中全会和省委十二届七次
全会精神，谋深谋实进一步深
化纪检监察体制改革工作，为
奋力推进中国式现代化湖北实
践提供坚强保障。

侯淅珉指出，党的十八大
以来，我省持续推进纪检监察
体制改革，为新时代纪检监察
工作高质量发展注入了强劲
动能。面对新形势新任务新要
求，必须坚定不移将改革进行
到底。

侯淅珉强调，新征程深化纪

检监察体制改革，要以坚持和加
强党的全面领导为根本，健全完
善习近平总书记重要指示批示精
神闭环落实机制，持续推进纪检监
察工作双重领导体制具体化程序
化制度化；以夯实专责监督体系
为基础，优化监督检查和审查
调查机构职能，深化派驻机构
改革，完善巡视巡察监督体系，
推进“四项监督”统筹衔接常态化
制度化；以促进监督贯通协调为
关键，更好发挥政治监督统领牵
引作用，优化政治生态分析研判
机制，推进数字纪检监察体系建
设；以推动优化治理为目标，深化
作风治理、腐败治理、基层治理；
以强化自身建设为保障，创新思
维观念，提升斗争本领，完善内控
机制。

省纪委监委召开深化全省纪检
监察体制改革工作座谈会

（上接第1版）要加强政协工作
改革创新，推动健全协商民主机
制，更好发挥专门协商机构作用。

孙伟要求，要围绕推进实体
经济和数字经济深度融合发展、
加快培育壮大新质生产力，积极
调研建言，推动成果转化、促进
工作落实，为推进中国式现代化
湖北实践聚势添力。

会议听取了分组学习和讨
论情况的通报，审议通过了有关

人事事项。闭幕会前举行了学
习讲座，十四届全国人大常委会
委员、中国科学院院士吕建应
邀围绕数字经济健康发展作专
题讲座。

省政协党组副书记、副主席
尔肯江·吐拉洪主持闭幕会，副
主席王兴於主持学习讲座，副主
席马旭明、张维国、秦顺全出席
会议，秘书长涂远超作有关情况
通报。

省政协十三届常委会第七次会议闭幕


